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ACCUEIL DE L’ASSEMBLÉE 
 
Le président Matthieu BILLIARD excuse l’absence du préfet Pierre ORY.  
 
Il annonce une assemblée générale qui devrait être magnifique. Il est très content du travail de 
préparation des équipes. Il présente les sujets qui seront évoqués. 
 
Il annonce également les CCI Énergies, un événement qui aura lieu à Lyon les 9 et 10 octobre. 
 
Projection du dernier spot de CCI France révélant la dynamique engagée depuis un an par le 
réseau.  https://www.youtube.com/watch?v=jSA-xkv1hEE 
 
Le président Matthieu BILLIARD indique que les résultats de l’enquête OPINIONWAY d’avril 2023 
réalisée pour CCI France sont très satisfaisants et encourageants. 
Les CCI des Pays de la Loire se situent au-dessus de la moyenne nationale avec une note 8,3 sur 10 
(pour une moyenne France de 8,1) concernant la satisfaction globale des prestations. 
Les CCI des Pays de la Loire obtiennent une très bonne note concernant la qualité des relations avec 
les interlocuteurs CCI (9,1 sur 10) (8,9 au niveau national) et 8,3 sur la qualité des prestations délivrées 
(idem au niveau national). 
La recommandation des actions CCI sur les PDL est de 8.4 sur 10 (pour une moyenne France à 8.1) 
 
 

1. GRANDE AVENTURE D’ENTREPRENDRE 
 
Mathilde BLANCHARD rappelle l’historique de la Grande Aventure d’Entreprendre (GAE) créée en 
2013. Elle invite les membres à découvrir en avant-première le clip « rétrospective des 10 ans » qui 
sera projeté le 8 juin. 
 
Elle présente les temps forts de la journée et invite à découvrir le programme détaillé sur le site dédié 
à l’événement  www.gae49.fr 
 
Mathilde BLANCHARD donne la parole à Amélie BOSSARD pour la présentation de l’aspect éco-
responsable de la GAE. 
Amélie BOSSARD indique que, dans le cadre de sa démarche RSE, la CCI de Maine-et-Loire s’engage 
à organiser des événements éco-responsables. Elle adhère depuis un an au réseau éco-évènement 
(REEVE), qui propose un accompagnement pour la mise en place d’événements éco-responsables. 
Adhérer à ce réseau permet d’avoir des retours d’expériences de structures qui ont l’habitude d’intégrer 
ses éléments dans leurs événements. 
Sept thèmes feront l’objet d’observations particulières : 
- Le choix d’un lieu adapté 
- Une communication douce : recyclage de la signalétique, pour la création du site, etc. 
- L’accessibilité pour tous : avec la désignation d’un référent handicap. 
- Zéro déchet 
- La mobilité douce 
- Une programmation ambitieuse 
- La restauration. 
 
Mathilde BLANCHARD indique que la CCI n’aurait pas pu organiser cet événement sans la synergie 
avec ses partenaires. Avec et grâce à eux, la CCI écrit une belle histoire. Le groupe des organisateurs 
tient à remercier tous les partenaires, qui sont présents ce matin, pour leur fidélité et la co-construction 
de l’événement. 
 

https://eur02.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3DjSA-xkv1hEE&data=05%7C01%7CAnne-Marie.VERWEE%40maineetloire.cci.fr%7Ca9a7bdf7d82c4c10e5d008db56e1a967%7Cdf12e714f4e940f886be30f6daef0e02%7C0%7C0%7C638199299435170903%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=br6HqRYgdeli3Ip1l3LjMyDxdQfIBfkBJEtqE838sd4%3D&reserved=0
http://www.gae49.fr/


 

Assemblée Générale de la CCIT de Maine-et-Loire du 26 mai 2023 221 

 

 
 
Applaudissements de l’assemblée. 
 
Le président Matthieu BILLIARD s’associe à ces remerciements. 
Il précise que le budget de la GAE s’élève à 150 k€. Sans les partenaires de la CCI, il ne serait pas 
possible d’organiser un si bel événement.  
 
Il remercie les quatre élus qui se sont investis dans l’organisation : 
- Mathilde BLANCHARD, Hélène GRELLIER, Dominique GAZEAU et David MAUREL. 
Il ajoute également les élus qui organisaient précédemment l’événement : Philippe COUGÉ et 
Philippe VIOUX. 
Il remercie également tous les collaborateurs de la Direction Développement des Entreprises et de la 
Direction Communication : 
- Thierry VERGNAULT 
- Nadège LARDIER 
- Christine CARMES 
- Dorine GABORIT 
- Sophie ARNAUD 
- Bénédicte OUSSET 
- Florence HERAUD 
- Pauline FIGUREAU 
- Céline TURQUOIS 
- Auriane LEVEQUE 
- Christelle GOURRONC 
- Sylvie FEUVRAIS 
 
Applaudissements de l’assemblée. 
 
Mathilde BLANCHARD présente le concours des espoirs de l’économie. 
Elle indique que pouvaient y participer pour l’édition 2023 les entreprises créées entre le 1er janvier 
2019 et le 31 décembre 2021. 
Un pré jury a sélectionné 10 dossiers sur les 42 reçus. 
Lors de la GAE, les 10 finalistes pitcheront leur entreprise. 
Quatre prix et deux mentions spéciales, une environnementale et une sociétale, seront remis. 
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Trois vidéos, présentant trois des dix entreprises finalistes, sont projetées. 
- Aventure verticale, catégorie reprise. 
- ID Luce, catégorie reprise. 
- Maison Watson, catégorie création. 
 
Les vidéos présentant les sept autres finalistes sont projetées à deux autres moments de l’assemblée 
générale. 
 
 
 

2. FACTURATION ÉLECTRONIQUE 
 
 
La GAE inspire à Michel DERRAC les mots : génie, ambition et excellence pour qualifier le travail 
réalisé par la CCI de Maine-et-Loire. 

Il évoque la rubrique « En avoir pour mes impôts » sur le site economie.gouv.fr pour savoir comment 

sont dépensés les impôts. Il précise que 57% des impôts servent à financer la protection sociale. 
Il ajoute qu’il est possible de répondre à un questionnaire pour donner son avis. 
 
Il déclare que la facturation électronique (FE) peut aussi être considérée comme une grande aventure 
d’entreprendre, comme cela fut le cas avec la mise en place du prélèvement à la source il y a 5 ans. 
Il indique que la campagne de communication sur cette grande mutation a commencé cette semaine. 
Il rappelle les principaux objectifs : simplifier, structurer, réaliser des économies pour les entreprises 
(rapport de 1 à 10), tracer les TVA pour lutter contre la fraude. 
 
Il donne la parole à Pierre DANJOIE, responsable de la fiscalité des entreprises, qui présente les grands 
principes de la réforme. 
 

https://www.economie.gouv.fr/enavoirpourmesimpots
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Michel DERRAC souligne que cette réforme est l’aboutissement d’une décision du Parlement.  
 
Pierre DANJOIE indique que cette réforme concerne toutes les entités assujetties à la TVA : 
- toutes les entreprises, quels que soient le chiffre d’affaires réalisé et leur forme juridique, 
- et les entités publiques, lorsqu’elles sont assujetties à la TVA. 
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Pierre DANJOIE présente le calendrier de la mise en place de la facturation électronique. 
Il souligne qu’elle se fera de manière progressive. 
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Pierre DANJOIE explique ce qu’est le schéma de la facturation électronique, dit « schéma en Y », 
pour désigner le dispositif retenu par la France et les acteurs de la chaîne de facturation : 
- les entreprises 
- les plateformes de dématérialisation partenaires (PDP). 
- le portail public de facturation (PPF) 
 
Il explique ce qu’est une facture électronique, en quoi consisteront la transmission électronique et le 
rôle des plateformes. 
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Philippe BESNIER indique qu’il est confiant pour la mise en place de la facturation électronique et la 
qualité de cette transition au regard de la manière dont la DGFIP réalise ses projets. 
Il souligne l’importance d’évoquer également les encaissements, les déclarations des paiements. 
Il demande si, avec toutes ces informations, apportées par la FE et les encaissements, la DGFIP pourra 
mettre de l’ordre dans les crédits entre les entreprises, notamment le respect des 40 jours, en mettant 
en place des procédures d’alerte vis-à-vis des mauvais payeurs. 
Il précise que c’est déjà le cas avec les donneurs d’ordre public avec la plateforme Chorus. Or il ne voit 
pas trop d’action corrective pointant des dérives de paiement. Il cite le secteur de la construction. 

 
Michel DERRAC indique que des équipes au niveau national travaillent à la configuration de ce type 
d’alerte, en lien avec les Chambres consulaires. 
Il avance que cela fait partie, selon lui, du suivi économique des entreprises. 
Il fera remonter la remarque de Philippe BESNIER. 
 
Philippe BESNIER note que cela n’apparaît pas dans les quatre principes de la réforme. 
Il estime qu’il y aurait pu avoir des alertes plus rapides concernant le dossier de l’entreprise Carréneuf. 
 
Michel DERRAC indique que s’il avait été averti que des entreprises acceptaient de ne pas être payées 
au bout de 150 jours, il aurait agi. Il trouve cela inadmissible. 
 
Pierre DANJOIE souligne que le passage à la FE a été coconstruit, avec des représentants 
des entreprises et des organisations professionnelles. 
Il invite à faire remonter cette remarque aux fédérations professionnelles. 
 
Philippe BESNIER indique qu’une économie de confiance se décrète par le respect des règles et des 
engagements. 
 
Un membre indique que des plateformes privées existent déjà. 
 
Michel DERRAC indique qu’elles ne sont pas encore reconnues dans le nouveau cadre. 
Ces entreprises devront candidater pour obtenir une immatriculation. 
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Un membre indique que les appels d’offres pour les PDP ont été lancés en mars et qu’une dizaine de 
dossiers ont été déposés auprès de Bercy. Les réponses devraient être connues au plus tard le 31 
décembre 2023.  
 
Zakaria FAIQ demande si cette réforme émane d’une directive européenne et si d’autres pays utilisent 
la FE.  
 
Pierre DANJOIE indique que 18 pays pratiquent déjà la FE. 
L’objectif est de généraliser cette pratique en Europe. 
 
Michel DERRAC précise qu’il n’y a pas eu de pression européenne. Comme pour le prélèvement à la 
source, ce n’est pas l’Europe qui l’avait imposé. La FE est mise en place parce que le Parlement 
français l’a décidé. 
 
Le président Matthieu BILLIARD demande si les plateformes publiques pourront être reliées aux ERP 
des entreprises et quel serait l’intérêt de passer par une plateforme privée.  
 
Philippe BESNIER indique que les ERP l’ont déjà intégré, étant donné qu’ils doivent être en conformité 
avec les règles des marchés publics. 
Il souligne que la FE est déjà une réalité pour un certain nombre d’acteurs économique. 
 
 
Quatre vidéos de quatre des dix finalistes des espoirs de l’économie sont projetées. 
- Isol’en Paille, création 
- Miels Girard, reprise. 
- Penrose, création. 
- Pyt audio, création. 

 

 

3. AFFAIRES GÉNÉRALES 
 

3.1. Validation du procès-verbal de l’assemblée générale du 30 mars 2023 
 

Validation unanime de l’assemblée 
 

3.2. Budget exécuté 2022 

 
Pour introduire le sujet et rester dans le thème de la réunion — les 10 ans de la GAE —, Philippe 
BESNIER annonce qu’il va parler d’une « Gestion d’Avenir et d’Efficience. » 
Il indique qu’il est un trésorier chanceux, car les comptes 2022 sont bons, dans la continuité de la 
performance initiée par son prédécesseur, Hervé FILLON. 
Il remercie le travail d’Isabelle COUPRIE, qui pilote la gestion du budget de la CCI, et de son équipe. 
 
Il présente les chiffres clés de 2022. 
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Philippe BESNIER indique que la variation du fonds de roulement se justifie par la stratégie mise en 
place en fin d’année 2022 telle que validée en Bureau. À savoir des placements longs termes à hauteur 
de 10,25M€ qui sont inscrits en immobilisations financières pour anticiper les investissements à venir. 
 

 

 
 
Philippe BESNIER rappelle que les budgets « Appui aux entreprises » et « Formation » sont totalement 
étanches. Il souligne la dynamique de l’apprentissage, entretenue par le soutien de l’État. 
Il encourage les chefs d’entreprise à préparer l’avenir en continuant d’accueillir des apprentis du CFA 
de la CCI de Maine-et-Loire. 
Philippe BESNIER constate que le ratio de la masse salariale sur le chiffre d’affaires est tenu pour 
l’activité de services qu’est la formation (46% contre 43% en 2021). 
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Il indique que la mise en place des coûts contrats fait souffrir les équipes. 
Il indique qu’il a été décidé avec la commission des finances la mise en place d’audits pour avoir une 
vision plus précise.  
Le président Matthieu BILLIARD indique que la baisse d’un million d’euros entre 2021 et 2022 est liée 
à l’augmentation de l’inflation (sur les charges de personnel) et à la baisse des coûts contrat. 
Concernant la formation continue, Philippe BESNIER indique que la diminution des contrats 
professionnels se ressent un peu sur le budget. Mais cela n’est pas significatif. 
 
Concernant les services généraux, Philippe BESNIER évoque l’impact de l’augmentation de l’énergie. 
Il rappelle que le résultat exceptionnel est lié à la cession des locaux de Cholet. 
 

 

 
 
Philippe BESNIER constate que le ratio frais de personnel sur l’ensemble de l’activité est bien suivi. Il 
est de 57% en 2022, versus 53% en 2021 et 58% en 2020. 
Concernant les investissements, il indique qu’il y a un peu de retard dans l’exécution du plan 
d’investissement pour des raisons extérieures à la CCI de Maine-et-Loire. 
Il précise que 10,2 M€ ont été placés sur des fonds majoritairement verts. 
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Nicolas BABICKI indique que la commission finances s’est réunie le 17 mai et a émis un avis favorable 
à l’unanimité des personnes présentes sur les comptes exécutés 2022. 
Il remercie Philippe BESNIER pour la présentation des comptes. 
 
Philippe BESNIER invite les élus à lire le rapport de gestion accessible via le site internet, qui permet 
d’avoir plus de détails et de bien comprendre les mécanismes financiers de la CCI. 
 
Philippe BESNIER donne la parole à Rémi SOURICE, commissaire aux comptes, Cabinet Bécouze. 
 
Rémi SOURICE déclare qu’il certifie les comptes pour l’année 2022.   
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Le président Matthieu BILLIARD félicite l’ensemble des équipes pour le travail réalisé sur les 
comptes. 
 
Applaudissements de l’assemblée. 
 

Validation unanime de l’assemblée 
 
 
 
Trois vidéos de trois des dix finalistes des espoirs de l’économie sont projetées : 
- Revisit (création) 
- Goubard (reprise) 
- Woodvolum (création). 
 
Mathilde BLANCHARD souligne la bonne représentativité de l’ensemble du territoire à travers les dix 
finalistes en lice pour les prix des espoirs de l’économie 2023. 
 
Le président Matthieu BILLIARD renouvelle ses félicitations pour le travail réalisé pour l’organisation 
du concours des Espoirs de l’économie. 
 
Applaudissements de l’assemblée. 
 
 

3.3. Représentations 

 

• À l’ESTHUA 

 
Le président Matthieu BILLIARD indique que le Bureau propose de désigner Pascale LUCIANI en 
représentante titulaire à l’ESTHUA, Faculté de tourisme, culture et hospitalité d’Angers, et Julien 
REIX, en représentant suppléant. 
 

Validation unanime de l’assemblée 

 

3.4. Convention 
 

• Avec l’ADECC 

 
Le président Matthieu BILLIARD souligne le beau développement de l’ADECC, association pour le 
développement de l’économie circulaire et collaborative. Plus le temps passe, plus la subvention de la 
CCI diminue. Le nombre d’adhésions augmente (214 adhérents en 2023 contre une centaine en 2021) 
et l’association bénéficie de l’implication d’autres acteurs. Ce qui permet à l’association de gagner en 
autonomie.  
En 2022, l’ADECC a bénéficié d’une subvention de la CCI9 de 35 000€. 
Pour 2023, l’ADECC demande une subvention de fonctionnement de 15 000 € net. 
L’association versera 34 000 € HT de refacturation des ETP mis à disposition et 7 270 € HT de 
refacturation des services supports (DAF, DSI…). 
 
Yannis BORJON-PIRON, président de l’ADECC, remercie la CCI de Maine-et-Loire pour son soutien. 
Il confirme la volonté de l’association de faire disparaître les subventions dans son budget et de ne 
recevoir que des subventions liées à des projets, et non des subventions de fonctionnement. 
Il évoque l’assemblée générale qui s’est tenue la veille. Il remercie les structures qui y ont participé.  
Cette assemblée générale a été l’occasion d’organiser des fresques du climat, de la construction et de 
l’économie circulaire. Le low tech était le fil rouge de l’assemblée générale. 
Il renouvelle son invitation aux membres de la CCI qui ne sont pas encore adhérents à l’ADECC de le 
devenir. 
 

Validation unanime de l’assemblée 
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• Avec Angers Loire métropole 

 
Le président Matthieu BILLIARD indique que l’objectif de convention entre la CCI de Maine-et-Loire et 
Angers Loire Métropole, dans le cadre de la feuille de route « économie circulaire du territoire », vise à 
mener des actions de sensibilisation et d’accompagnement autour de l’économie circulaire. 
La durée de la convention est de trois ans. 
 
Il précise quelques-unes actions prévues : 
- expérimenter un territoire zéro emballage à usage unique, 
- structurer une filière anti-gaspillage, 
- garantir le tri à la source des biodéchets, 
 
Il souligne qu’il s’agit d’actions structurantes et convergentes. 
Le budget de cette convention s’élève à 23 400 €. 
 

Validation unanime de l’assemblée 
 
 

• Avec Anjou Amorçage 
 
Philippe BESNIER, président d’Anjou Amorçage, souligne l’originalité du Fonds d’investissement qu’est 
Anjou Amorçage, de par son territoire départemental, doté d’un million d’euros. 
Il précise que la subvention (12 000 €) permet de compenser une partie de la délégation de Christine 
CARMES. 
 
Il indique qu’un actionnaire, entrepreneur dans le Choletais, souhaite céder sa participation au sein 
d’Anjou Amorçage. Il y a donc une place à prendre.  

 
Validation unanime de l’assemblée 

 
 

3.5. Commission des marchés 

 
Yannis BORJON-PIRON indique que la commission s’est réunie pour attribuer le marché d’extension 
du centre de formation EURESPACE à Cholet. 
Il s’agit de construire quatre nouvelles salles de formation (bâtiments modulaires) de 55m2 chacune. 
Le budget est estimé à 570 833 €. 
La livraison est souhaitée pour la fin 2023. 
 
La commission a retenu l’entreprise Madera, basée à La Roche-sur-Yon, pour un budget de 531 602 € 
HT. 
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Yannis BORJON-PIRON indique qu’il a souhaité porter à la connaissance des membres de la CCI les 
notes attribuées aux entreprises candidates pour montrer que Madera, qui était la plus mal placée 
pour le critère prix, est passée en première position grâce à sa qualité technique et RSE. 
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Yannis BORJON-PIRON indique que conformément à son Règlement intérieur, la CCI de Maine et 
Loire doit présenter en assemblée générale pour approbation du budget exécuté les marchés conclus 
selon une procédure adaptée pendant l’année 2022.  
Il s'agit :  
des marchés de fournitures et services inférieurs à 139 000 euros HT et 
des marchés de travaux inférieurs à 5 381 000 euros HT.  
(seuils 2022). 
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Yannis BORJON-PIRON remercie le travail des différentes équipes de la CCI sur la définition des 
appels d’offres et l’analyse des offres. Il remercie Benoit CHOPLAIN et Guillaume MARTIN les deux 
autres élus membres de la commission des marchés. 
 
Le président Matthieu BILLIARD remercie les membres de la commission et approuve le fait d’avoir 
souligné la prise en compte de la note RSE pour l’attribution du marché pour l’extension du centre de 
formation EURESPACE. 
 

Validation unanime de l’assemblée 
 

 

4. AGENDA ET ÉVÉNEMENTS 

 
Cyrille LAHEURTE présente les événements à venir. 
- Le 13 juin : Rencontre autour de la mobilité avec l’ADECC au siège de la CCI à Angers. 
- Du 16 au 18 juin : NATURE IS BIKE, festival autour du Gravel au Lac de Maine. 
- Le 19 juin, à Angers, le 23 à Cholet et le 4 juillet à Saumur : présentation du dispositif PLATO. 
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- Le 29 juin : atelier énergie avec ORACE. 
Philippe VIOUX souligne la pertinence de cet atelier.  
- Le 5 juillet : journée sur le biomimétisme organisé par Vegepolys et Ceebios, en partenariat avec 
l’ADEME, à Terra BotanicaEn partenariat avec l’ADEME,  
Christophe HOUEIX indique que l’objectif de cette journée est de présenter le biomimétisme comme 
process d’innovation durable et un moyen de répondre aux enjeux de compétitivité des entreprises et 
de préservation de la biodiversité.  
- 26 septembre : journée pour réussir à l’international à Terra Botanica dans le cadre de l’International 
Week, qui aura lieu du 25 au 29 septembre. 
- CCInergies les 9 et 10 octobre au centre des Congrès de Lyon. 
 
 

5. INTERACCION : 10 ANS DE LA GRANDE AVENTURE D’ENTREPRENDRE  
 
Mathilde BLANCHARD présente le concours spécial 10 ans. 
 

 
 
Dominique Gazeau présente les trois finalistes COMMERCE. 
- Jardiprix 
- Au repaire des héros 
- La table de la Bergerie. 
 
 
Hélène GRELLIER présente les trois finalistes INDUSTRIE 
- Althode 
- SIAM 
- Go Mouv 
 
David MAUREL présente les trois finalistes BATIMENT 
- Couvertures de Loire 
- Établissement Georges Baudon 
- Cathelineau Habitat. 
 
Mathilde BLANCHARD présente les trois finalistes SERVICES 
- Little Paddock 
- Atelier gourmand 
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- Sicle. 
 
Les membres de l’assemblée sont invités à voter via l’application Kahoot. 
Les résultats du vote seront annoncés lors de la GAE le 8 juin. 
 
Éric GROUD suggère de rappeler à l’occasion de ce concours lors de la GAE la stratégie de la CCI de 
Maine-et-Loire en matière d’accompagnement des créateurs d’entreprise. C’est une des pierres de 
l’édifice. 
Il rappelle que la CCI de Maine-et-Loire a été la première en France à concevoir le concept de MCTE. 
La CCI a créé une formation pour accompagner les repreneurs d’entreprise. 
Elle a participé à l’intégration de formation à l’entrepreneuriat dans les grandes écoles.  
Elle a monté des incubateurs. 
Elle a cherché des financements. 
Elle a présidé pendant plus de 20 ans le comité des prêts d’initiative Anjou. 
Elle a créé le fonds départemental d’investissement Anjou Amorçage. 
Face à la dégradation du tissu économique local, elle a fait en sorte de reconstituer et maintenir les 
savoir-faire locaux en soutenant et en attirant les entrepreneurs. 
 
Le président Matthieu BILLIARD retient l’idée d’évoquer toutes les initiatives mises en place au cours 
des 10 dernières années lors de la GAE du 8 juin. 
 

6. DÉCOUVERTE D’UN VIGNOBLE DE L’ANJOU 

 
Le président Matthieu BILLIARD indique que la CCI accueille ce matin Alban FOUCHER, co-président 
du syndicat de Saumur Champigny. Il lui donne la parole pour la présentation de l’appellation. 

 
Alban FOUCHER indique que l’appellation représente 1 500 ha de vignes. Elle fédère 120 vignerons. 
Plus de 10 millions de bouteilles sont produites par an. 
L’appellation est la première référence en rouge de Loire dans la grande distribution et la restauration. 
 
Le syndicat souhaite développer les ventes à l’exportation en accompagnant les vignerons dans ce 
domaine. 
Dans cette optique, Alban FOUCHER s’est rendu le mois précédent au Canada et aux États-Unis, où 
il a vanté les attraits du Saumur Champigny. 
 
Il présente les vins qui seront servis pendant le déjeuner qui suit l’assemblée générale. 
 

La prochaine assemblée générale aura lieu le jeudi 29 juin à Saumur. 
 
 

Fin de la réunion à 12h30. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Matthieu BILLIARD  
Président 

François LELIEVRE 
Secrétaire  

 

http://www.saumur-champigny.com/fra

